



Bâtir un monde fraternel
avec les plus fragiles



Partage et rôles parentaux : la place des pères

Objectifs :

Partager les rôles parentaux, partager des expériences collectives père / enfant autour d'activités ludiques, d'expression, s'engager dans un projet collectif.
Contribuer à la socialisation des enfants.
Rassembler 6 pères sur ce thème et leurs enfants.

Description :

Les pères, cette arlésienne de tous les sujets sur la parentalité. Reconnaître leur rôle et leur place, les impliquer, les valoriser... Longtemps oubliés par la littérature scientifique, les pères sont de plus en plus étudiés et suscitent de nombreux questionnements sur le terrain comme dans les sphères institutionnelles et politiques.

Le constat d'une insuffisante présence dans la gestion des affaires de la famille (scolarité, loisirs, démarches...) est souvent fait ou entendu. Cependant, il n'y a pas de fatalité et la place du/des pères est à géométrie variable, car certains pères s'impliquent beaucoup depuis la grossesse jusqu'aux tâches ménagères et à l'éducation des enfants. Certains pères aussi témoignent d'une place qui ne leur est pas laissée par une omniprésence de certaines mères.

La Maison des Familles est de son côté beaucoup plus fréquentée par les mères que par les pères. A partir de ces constats simples, partagés par les partenaires du contrat de ville, sans porter de jugement, il est apparu intéressant de proposer une action impliquant des pères volontaires.

L'idée étant de solliciter des pères du quartier du centre ancien de Hyères pour se réunir afin d'organiser des activités de loisirs partagées avec leurs enfants.

Calendrier de mise en oeuvre :

Janvier 19 : La première étape a pour objectif de poser et partager une réflexion lors d'une conférence débat ouverte à tous avec une psychothérapeute Myriam Boudoua qui a pour thème « rôle et place du père dans la famille d'aujourd'hui »

Janvier à Décembre 19 : La deuxième étape consiste à mobiliser un groupe de 6 pères ou plus, pour créer une dynamique collective et engager les conditions d'un programme sur l'année d'activités partagées entre pères et enfants, et de temps d'échanges et réflexion sur le déroulement et la place ressentie des pères impliqués. Le groupe ainsi constitué a aussi pour objectif d'organiser 1 ou 2 événements qu'il prendra en charge (fête d'été, de fin d'année, spectacle...)

Avril à novembre 19 : La troisième étape vise à renforcer la cohésion du groupe à l'élargir et à proposer des temps réguliers ou informels partagés, de créer des liens pour faciliter les prises d'initiative et créer un réseau « d'amis ».

Décembre 19 : La quatrième étape servira à réaliser un bilan partagé et l'étude d'une éventuelle poursuite de l'action et ses dimensions. Une présentation de l'expérience est aussi envisagée aux autres acteurs d'ISA et aux partenaires.

L'encadrement de l'action est assurée par le Référent Familles et le Directeur d'ISA. Des séances de partage d'expression pourront être assurées par une psychothérapeute ou psychologue.

Publics :

- Pères principalement du centre ancien, mais aussi ouvert à d'autres papas intéressés par l'expérience
- Enfants de 5 à 12 ans (garçons et filles)

Evaluation :

Critère : efficacité (réalisation des actions prévues)

Indicateurs : réalisation effective, nombre de pères mobilisés, nombre d'enfants, nombre d'actions réalisées, bilan qualitatif partagé

Support : tableau des réalisations, relevé de conclusion des échanges du groupe et perspectives